



Bilan trimestriel

4ème trimestre 2017

Meilleurs vœux 2018!

L'ONG Le Partenariat souhaite une bonne année à l'ensemble de ses partenaires! C'est une année riche en activités qui s'annonce avec un nombre grandissant d'écoles d'intervention, une coopération décentralisée Labé/SICOVAL dotée d'une nouvelle équipe communale (élections locales prévues en février) et le déploiement de Fit For School dans 10 écoles de la commune urbaine de Labé avec et pour la GIZ.

Notre équipe s'est étoffée depuis le 1er décembre avec la venue de Sabou KEITA en tant que Responsable des Programmes Eau, Hygiène et Assainissement pour pouvoir assurer l'ensemble de nos engagements auprès des communautés.

Nicolas MARTIN

A la une - Fit For School (GIZ)

14 décembre: Signature du contrat

L'approche Fit For School a été initiée aux Philippines par la GIZ à partir de volonté d'améliorer l'hygiène bucco-dentaire des élèves. En 2012, Fit For School (FFS) se déploie dans la Sous-Région du Sud-Est asiatique. Près de 8 000 écoles en ont bénéficié.

La Guinée sera le premier pays d'Afrique francophone concerné par FFS. Au niveau des écoles, l'accent sera mis sur le lavage des mains à l'eau et au savon et sur l'entretien des latrines existantes. L'installation de stations de lavage des mains dans les écoles sera l'outil support permettant l'appropriation des bonnes pratiques d'hygiène. L'implication des communautés et des acteurs de l'école sera déterminante.

Un atelier de 3 jours du 4 au 6 décembre 2017 dans les locaux de la GIZ a permis aux différents partenaires d'avoir une vision commune de FFS avant sa prochaine mise en place sur le terrain à partir de janvier 2018.

Dans la Région de Labé, c'est Le Partenariat qui aura la charge de déployer FFS avec et pour la GIZ. 10 écoles de la commune urbaine de Labé sont concernées pour cette année de démarrage.

Merci à la GIZ pour la confiance placée dans notre ONG.



Réception provisoire des latrines à
Touri – 10/11/17



Logo de Fit For School



Kouroula 2, une des 10 écoles
concernées par FFS – 28/07/17



Vers une politique nationale de l'eau en Guinée - 07/10/17



Ouverture du Forum par le 1er Ministre guinéen - 23/10/17



Visite d'une école à Kindia avec Guinée 44 - 17/11/17



Le bureau du Comité Bassin de Touri élu - 14/11/17



3ème réunion de l'Unité de Gestion de Projet - 21/11/17

Activités institutionnelles

07 octobre : Atelier régional de validation du rapport diagnostic de l'étude d'élaboration du document de politique nationale de l'Eau

Les représentants des services techniques déconcentrés et des collectivités impliqués dans la gestion des ressources en eau, ainsi que des ONG et des usagers ont participé à cet atelier pour valider le diagnostic en vue de l'élaboration d'une politique nationale de l'eau.

23 au 26 octobre : 9ème Forum régional côtier et marin du PRCM

Le Partenariat Régional pour la Conservation de la zone Côtière et Marine (PRCM) est un regroupement d'acteurs qui travaillent sur les problématiques du littoral ouest africain. Il couvre sept pays : le Cap Vert, la Gambie, la Guinée Conakry, la Guinée-Bissau, la Mauritanie, le Sénégal et la Sierra Leone. Le Partenariat a participé à ce forum car l'ONG est fortement impliquée au Sénégal dans la préservation des mangroves à travers le Collectif 5 Deltas.

16 au 18 novembre : Echange de pratiques avec Guinée 44

L'ONG nantaise Guinée 44 basée à Kindia mène également un programme d'accès à l'eau et l'assainissement dans les écoles. L'équipe du Partenariat s'est rendue à Kindia accompagnée de Mr BARRY, point focal EHA à l'IRE pour un échange de pratiques basé sur des débats et des visites de terrain. La rencontre s'est achevée avec le lancement officiel de la 2ème phase de leur programme « EduKindia ».

07 décembre : Comité technique EHA à l'école

La première réunion de ce comité au niveau du Ministère de l'Education Nationale et de l'Alphabétisation a permis aux différents acteurs de réfléchir sur les termes de référence du comité. Un des objectifs sera d'aboutir à une politique nationale de l'EHA en milieu scolaire.

Coopération décentralisée Labé/SICOVAL

14 novembre : Assemblée Générale du Comité Bassin de Touri

Une 1ère réunion a eu lieu le 18 octobre pour présenter aux services de l'Etat, communes de Labé et Tountouroun et villages du bassin de Touri l'intérêt de ce Comité Bassin et expliquer les Statuts et Règlement Intérieur rédigés par le Ministère de l'Energie et de l'Hydraulique. Mr le Préfet a assisté à cette rencontre puis signé la décision portant création du Comité Bassin de la Touri. Lors de l'AG, les textes ont été adoptés et le bureau du Comité élu.

Programme d'Accès à l'Eau en Milieu Scolaire

21 novembre : Réunion Unité de Gestion de Projet n°3

Le point a été fait sur les activités réalisées et sur la planification jusqu'à fin janvier. L'Inspectrice Régionale de l'Education qui a participé au démarrage de la réunion a rencontré l'ensemble de nos partenaires. La rencontre a été coanimée avec le point focal de l'IRE.

Ecole de Thyndel (Labé)

02, 03 & 09 décembre : Appui au CDE

Le précédent CDE n'ayant pas bien fonctionné, il a été dissout puis renouvelé en Assemblée Générale. C'est un CDE à 9 membres qui a été élu puis formé de nouveau par le Club des Amis du Monde pour accompagner cette nouvelle dynamique.

Ecole de Diogoma (Sannou)

26, 27 & 28 décembre : Appui au CDE

La formation des 9 membres du CDE de Diogoma a été marquée par une très forte mobilisation des communautés et des femmes en particulier.

Ecole de Thialere (Hafia)

28 & 29 octobre : Formation des enseignants à l'EHA

Les 3 enseignants de Thialere ont bénéficié de la formation en EHA dispensée par le Délégué Sous-Préfectoral de Hafia. L'équipe pédagogique est désormais apte à encadrer les bonnes pratiques d'hygiène à l'école. Les 3 enseignants de Hafia 2 ont également suivi cette activité grâce au financement des communautés et de la DSPE de Hafia.

02 décembre : Implantation (clôture) et Réception définitive (latrines)

Suite à la passation de marché du 30 novembre, l'implantation des travaux a eu lieu pour la clôture grillagée de l'école. Cette activité s'est faite après la réception définitive des latrines.

29, 30 & 31 décembre : Appui au CDE

Il y a eu une très forte mobilisation pour cette activité à Thialere qui s'est bien déroulée.

Ecole de Daka 2 (Labé)

30 novembre : Poursuite du parrainage

L'école de Daka 2 s'est rendue à Malea 2 en présence du DSCE de Daka. De nombreuses questions ont été posées sur l'entretien des latrines, du point d'eau, de la cour... Les représentants de Daka 2 se sont engagés à entretenir leur école à l'image de celle de Malea 2.

09 et 10 décembre : Formation des enseignants en EHA

Le DSPE de Daka a complété les connaissances en EHA des 10 enseignant(e)s de Daka 2.

Ecole de Touri (Tountouroun)

10 novembre : Réception provisoire

La réception provisoire des latrines a été bonne tandis que celle de la clôture grillagée a mis en évidence quelques défauts. Le Partenariat travaillera en étroite collaboration avec le SNIES dans la réalisation d'un document mettant en avant les points de vigilance.

02 & 03 décembre : Formation des enseignants en EHA

Les 3 enseignants ont suivi la totalité de la formation assurée par le DSCE de Tountouroun.

06 & 07 décembre : Sensibilisation Eau, Hygiène et Gestion des menstrues

174 élèves dont 107 filles ont suivi la formation sur les différents types d'hygiène; ils ont tous appris à se laver les mains à l'eau et au savon tandis que les plus grands ont appris à entretenir les latrines et le point d'eau. Enfin, 36 filles ont été sensibilisées à la gestion de l'hygiène menstruelle.

Ecoles à Lafou (Préfecture de Lélouma)

12 octobre: Visite de l'Ambassade du Japon

L'Ambassade du Japon s'est rendue dans 4 écoles de Lafou pour évaluer la pertinence de financer l'accès à l'eau, à l'assainissement et à la sécurité de ces établissements. Une très forte mobilisation a accompagné Mr GUERALT et Mme ONOZAKI avec en tête le Sous-Préfet et le Maire de Lafou.



Forte mobilisation des femmes de Diogoma - 26/12/17



Remise du kit maintenance par Mme la DPE de Labé - 31/12/17



Echanges sur le fleurissement de l'école de Malea 2 - 30/11/17



Engouement pour l'entretien du point d'eau - 07/12/17



Forte affluence à Garantan pour l'Ambassade du Japon - 12/10/17



Mr DIALLO lors de l'implantation des travaux à Touri - 18/09/17



Mr DIALLO aux côtés de Mr AREVALLO (SICOVAL) et du Président de la Délégation Spéciale de Labé - 06/04/17

Interview

Mr Mamadou Aliou Laly DIALLO,

Conseiller à la Commune Urbaine de Labé & Point Focal

Quel est votre rôle au sein de la Commune Urbaine de Labé ?

Je suis le Président de la Commission Economie et Finances. Je suis chargé de veiller à la mobilisation des ressources financières, d'identifier les sources de recettes et d'améliorer la fiscalité.

Quel est votre rôle auprès de l'ONG Le Partenariat?

Je suis une courroie de transmission entre la commune et Le Partenariat. Nous planifions les activités ensemble, les exécutons. Je rends compte fidèlement au conseil.

Quelles activités avez-vous développé dans le cadre de la coopération décentralisée ?

Nous avons identifié ensemble les activités à mener. Nous avons mis en place un Comité Bassin à Touri pour la protection du barrage. Nous avons travaillé ensemble aussi au niveau de l'école primaire de Touri où une clôture, des latrines et un point d'eau ont été mis en place.

Quel a été l'apport du SICOVAL pour la commune urbaine de Labé?

Le SICOVAL a apporté beaucoup de choses surtout sur le plan des infrastructures: siège de la mairie de Labé, la salle de cérémonie, le bâtiment des services techniques, la construction du quai... Des latrines ont été construites au niveau d'écoles primaires et d'un lieu de prières. Le SICOVAL a contribué dans le cadre de l'assainissement et le renforcement de capacités des conseillers. Un voyage d'échanges a eu lieu au siège du SICOVAL. Le SICOVAL a beaucoup travaillé pour le reboisement et la protection du barrage de Touri. Grâce à cela la population de Labé est servie en eau potable. Le SICOVAL continue d'entretenir le site avec un nouveau programme.

Avez-vous quelques exemples de résultats auprès des populations?

La construction du quai a permis d'avoir un lieu de stockage des ordures pour qu'elles soient ensuite évacuées. Avant cela le centre ville était envahi par les ordures. Les enfants bénéficient aussi d'un minimum d'hygiène dans les écoles ce qui réduit le risque de maladies.

Quelles sont les particularités de l'ONG Le Partenariat ?

Le Partenariat constitue un appui technique pour la commune ce qui nous a permis de mener beaucoup d'activités. L'implication considérable a permis par exemple la mise en place du comité bassin. La rigueur, le respect des horaires et de la parole donnée n'ont jamais manqué.

Que voulez-vous ajouter?

Nous nous réjouissons de cette coopération décentralisée et de tout ce que le SICOVAL a déjà fait pour les communautés. Je souhaite humblement que cette coopération soit maintenue pour le bien être des citoyens de Labé.

Interview réalisée le 17/01/18

Avec le soutien de :



Retrouvez-nous sur facebook: @lePartenariat.CentreGaia et sur notre site internet: www.lepartenariat.org